

Dany ouvre son jardin au naturel aux visiteurs

Saint-Hilaire-de-Riez — Dany Potiron ouvre son jardin où se mêlent fleurs, potager et fruitiers aux visiteurs à l'occasion de l'événement Bienvenue dans mon jardin au naturel, les 10 et 11 juin.

Depuis la rue déjà, la devanture de la maison donne le ton. Et même si, aux yeux de Dany, « c'était plus joli en mai car plus fleuri », la végétation libre et encore fleuri permet de comprendre ce qui va se révéler dans le jardin derrière l'habitation.

Au milieu d'un lotissement de Saint-Hilaire-de-Riez, Dany et Jean-Louis Potiron ont fait construire leur maison sur un terrain de 500 m². Tout de suite après leur emménagement, ils ont commencé à créer leur jardin. « Je suis fleuriste de formation et de cœur, même si j'ai changé de métiers plusieurs fois ensuite, raconte Dany. Mais j'ai toujours eu un intérêt pour les fleurs, l'agrément. À la jardinerie, je craque sans arrêt pour essayer une nouvelle variété. J'aime aussi partager mes boutures, échanger avec des passionnés. »

Dans ses 250 m² de jardin, on trouve des jasmins, des gauras, des agapanthes, des véroniques, des pois de senteur, des pavots, du lilas... « J'aimerais tout avoir, ajoute Dany en rigolant. J'essaye de varier et si une plante devient trop invasive, j'enlève. »

Jean-Louis, lui, a plutôt apporté les plantes potagères : tomates, courgettes, aubergines, poivrons, pommes de terre, salades, aromatiques... Le jardin est donc un harmonieux mélange d'agréments, de potager, de fruitiers, avec des buttes « pour donner du mouvement », des carrés réalisés avec des planches, des pas japonais en ardoise, des dalles en mosaïque...

Le moins d'arrosage possible

Le tout au naturel, sans traitement chimique. « On enlève les mauvaises herbes à la main, ou avec l'eau chaude de cuisson. » Pour arroser le



Dany est une passionnée de jardinage et de fleurs. Elle ouvre son jardin à Saint-Hilaire-de-Riez à l'occasion de l'événement Bienvenue dans mon jardin au naturel.

PHOTO : OUEST-FRANCE

moins possible, les deux jardiniers ont paillé leurs buttes après avoir arrosé au maximum au moment de la plantation. « Nous utilisons l'eau des récupérateurs... On arrose en priorité le potager, pas les fleurs. »

Dany connaît bien l'opération Bienvenue dans mon jardin au naturel, organisé par les Centres permanents d'initiatives pour l'environnement (CPIE). « Depuis que ça existe, je visite des jardins tous les ans et on m'avait même encouragé à ouvrir mon jardin lorsque j'habitais Saint-

Philbert-de-Grand-Lieu (Loire-Atlantique). » Finalement, l'an dernier, elle y inscrit son jardin de Saint-Hilaire-de-Riez et se prépare toute l'année à cette éventualité. « Le CPIE m'a demandé de l'ouvrir pour l'événement, j'ai accepté et une personne est venue le visiter pour vérifier qu'il était bien naturel. »

Claire GIOVANINETTI.

Samedi 10 et **dimanche 11 juin**, de 10 h 30 à 17 h 30, son jardin, au 23 bis, rue de la Pierre, sera donc

ouvert aux visiteurs avec de la documentation sur la tenue d'un jardin au naturel, sans produits chimiques.

Le Jardin solidaire, 24, avenue de la Faye, à Saint-Hilaire, géré par le CCAS (Centre communal d'action sociale) de la commune, sera également ouvert aux visites le samedi, de 9 h à 17 h 30, avec musique et animation au gré de l'après-midi et le dimanche, de 14 h à 17 h 30. Avec la participation du peintre Xavier Ledanois, samedi, de 10 h à 12 h. Entrée gratuite.